

ESPECIALISTA LLAMA A TOMAR "MÁS CONCIENCIA"

Preocupa proliferación de microbasurales clandestinos

Prácticamente en todas las comunas existen acopios de residuos sólidos ilegales, que van transformando el entorno y que a su vez van atrayendo más basura. En este contexto, los distintos municipios cada vez redoblan más los esfuerzos para tratar de ir eliminándolos, pero el problema radica en que vuelven a surgir.

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

A través del WhattsApp de Diario El Día, llegó una denuncia respecto al surgimiento de un microbasural en el sector de El Rosario, en Peñuelas, en donde argumentaban que en dicha ubicación el pago de contribuciones no se condecía respecto al cuidado del entorno.

Pero —lamentablemente— esta realidad se extiende por casi todas las ciudades en distintos sectores, transformándose en una problemática para las autoridades.

En este contexto, Juan Carlos Conejeros, integrante de la Corporación Ambiental Paz Sustentable, sostuvo que "está la normativa regente de poder entregar orientación de lo que hacer y lo que no se debe hacer. Por tanto, si no tiene un impacto ambientalmente positivo, y los microbasurales se expanden es porque las regulaciones definitivamente no está funcionando, y esto requiere de una discusión profunda y muy participativa".

"Hay aspectos técnicos que son insuficientes o que pueden estar fallando, o porque hay una mala la ejecución. En ese sentido, creo que es importante estimular a los funcionarios encargados de hacer promoción para que no se fatiguen y esto se hace con una buena crítica", enfatizó.

En esa línea, puntualizó que "en el fondo, lo que la normativa tiene que lograr, es que la gente también vaya avanzando en la toma de más conciencia, y esto tiene que ver con que cuánto valor se le da al entorno, cuánto valor se le da al hábitat más allá de lo que se alcanza a ver".

"Es darle más valor al entorno no solamente por donde se transita, sino que también lo que está en periferia del lugar donde se reside. Entonces, esa revalorización por el lugar donde uno vive está ausente y eso es lo que hay que revertir porque yo creo que las normativas están y las orientaciones están, pero hay un problema ejecutivo", señaló.

“

El llamado y la invitación es cuidar el entorno inmediato que está presente en la vida de las personas que también necesitan preocupación y de acciones ecológicas"

JUAN CARLOS CONEJEROS

MIEMBRO DE FUNDACIÓN PAZ SUSTENTABLE

“

Durante el año 2024 la Dirección de Aseo y Ornato del municipio de Coquimbo retiró desde diversos puntos de la comuna más de 16 mil toneladas de basura"

MUNICIPIO DE COQUIMBO

DECLARACIÓN PÚBLICA

Por otro lado, recaló que "estos aspectos son críticos y relevantes porque cuando uno se da cuenta que en realidad a nosotros nos gusta barrer nuestro patio hacia la calle y de la calle nadie se encarga.

"Por tal motivo, el llamado y la invitación es cuidar el entorno inmediato que está presente en la vida de las personas



EL DÍA
 Durante el año 2024, la Dirección de Aseo y Ornato del municipio de Coquimbo retiró desde diversos puntos de la comuna más de 16 mil toneladas de basura.

que también necesitan preocupación y de acciones ecológicas", esbozó.

FUERTE TRABAJO DE LOS MUNICIPIOS

Frente a la realidad de los microbasurales, desde el Municipio de Coquimbo indicaron que los focos de contaminación en la comuna son abordados por la Dirección de Aseo y Ornato en un fuerte trabajo en terreno en todo el territorio comunal y en articulación con vecinos y vecinas, quienes hacen sus denuncias al número telefónico municipal 1420.

Respecto a las cifras, durante el año 2024 la Dirección de Aseo y Ornato del municipio de Coquimbo retiró desde diversos puntos de la comuna más de 16 mil toneladas de basura que representaban focos de contaminación.

"De forma paralela a la labor en el territorio comunal, durante la temporada estival se ha puesto especial énfasis en el borde costero de la comuna de Coquimbo, donde se hacen labores de retiro de basura desde la arena, limpieza de pasos peatonales barrido y retiro de colillas de cigarro y aspirado con máquinas en la Avenida Costanera, entre otras acciones. Labores que representan el retiro de más de 169.500 kilos de basura, entre el 15 de diciembre a la fecha", detallaron.

Además, desde la Dirección de Medio Ambiente de la Municipalidad de Coquimbo indicaron que se hace una fuerte labor de educación ambiental, con visitas a establecimientos edu-

cacionales y tercera edad.

En el caso de niños y niñas, se trabaja con Puerto Cordillera, con quien se coordina actividades como aulas abiertas, visitas al Humedal El Culebrón, Fuerte Lambert, Punto Limpio y El Panul. Algunas de las capacitaciones más frecuentes se relacionan con el reciclaje, los huertos orgánicos, composteras, vermicomposteras, avistamiento de aves, entre otras.

En el caso de las y los adultos se trabaja con un invernadero en el Punto Limpio El Culebrón, además de capacitaciones en compostaje y vermicompostaje. Las personas que deseen recibir capacitaciones en la materia pueden escribir al correo medioambiente@municocoquimbo.cl o educacionambiental@municocoquimbo.cl y hacer las solicitudes.

Junto con esto, desde la Dirección de Medio Ambiente está trabajando con fiscalizadores ambientales que supervisan, entre otras materias, la proliferación de focos de basura. También al número telefónico 1420 se pueden hacer denuncias de personas que dejen basura en calles o sectores públicos, entregando una patente del vehículo y fotografía. En este sentido es importante la colaboración de la comunidad para que haga sus denuncias y tengamos entre todos y todas, una comuna más limpia.

Finalmente, cabe indicar que las denuncias ciudadanas significan un aporte primordial, ya que a través de evidencias como videos, ofotografías, se puede hacer valer la normativa.